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UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

ATA DE REUNIÃO

ATA Nº 204 – 204ª REUNIÃO DO CONSELHO DE CAMPUS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

 

Aos oito dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às catorze horas, no Auditório do Campus Bagé,
reuniram-se os membros do Conselho do Campus de Bagé, da Universidade Federal do Pampa –
UNIPAMPA, para dar início à ducentésima quarta reunião do referido Conselho. Par�cipantes: Alessandro
Carvalho Bica (Diretor do Campus Bagé); Fernando Junges (Coordenador Acadêmico); Catarina de Fá�ma
da Silva (Coordenadora Administra�va); Miriane Lucas Azevedo, Gerson Alberto Leiria Nunes (em
subs�tuição), Sabrina Neves da Silva, Cláudio Sonáglio Albano (em subs�tuição), Gabriel Henrique Jus�,
Rafael Kobata Kimura, Helen Cris�na da Silva, Simone Silva Pires de Assumpção, Francieli Aparecida Vaz,
Rafael Rodrigues da Silva, Flávio André Pavan (coordenadores de curso); Denise Aparecida Moser,
Leonardo Bidese de Pinho, André Ricardo Felkl de Almeida (coordenadores de Mestrado); Cláudia Laus
Angelo (Comissão Local de Extensão); Caio Marcello Recart da Silveira, Cris�ano Peres Oliveira
(representantes docentes); Igor Mendes Krüger, Luciano dos Santos Almeida (Representantes TAEs);
Iasmim Soares Trindade (representante discente). Foi tratado o seguinte tópico: 1. Matriz OCC do
Campus Bagé. Inicialmente, o professor Alessandro Carvalho Bica fez uma fala sobre os recursos
disponibilizados para o Campus Bagé, destacando que houve uma redução do orçamento do Campus
Bagé nos úl�mos anos. Falou também sobre a recomposição do Orçamento da Unipampa, cujo valor foi
repassado para bolsas e auxílios dos alunos. Ele também destacou o aumento do número de alunos do
Campus Bagé, que passou de 1141 para 1236 discentes. Nesse sen�do, destacou a relação do número de
matrículas e o consequente aumento da Matriz de Custeio do Campus. Por isso, ele enfa�zou a
necessidade de se pensar ações para a ocupação das vagas ociosas no Campus Bagé (feiras, eventos,
etc.). Ato con�nuo, ele apresentou, no datashow, o Processo SEI que trata do Orçamento do Campus,
destacando as datas-limites para uso dos recursos. A seguir, o professor Alessandro Carvalho Bica
apresentou os valores referentes ao exercício de 2023, sendo: R$ 41.455,68 para diárias, res�tuições e
passagens aéreas, e R$ 166.864,32 para serviços de terceiros e material de consumo, totalizando R$
208.320,00. Após, ele apresentou a divisão interna desses valores (ex.: Direção, Pós-graduação, Cursos,
Desenho/Educação). O professor Alessandro Carvalho Bica e a coordenadora administra�va Catarina de
Fá�ma da Silva explicaram como a divisão foi realizada e como esses valores podem ser gastos (ex.:
diárias, passagens aéreas e rodoviárias). Eles destacaram ainda que não cabe à Direção interferir na
forma como os cursos irão gastar seus respec�vos valores. Essa decisão deve ser tomada pelos próprios
cursos, podendo inclusive ser solicitada alteração da dotação de custeio para capital. Após a sua fala,
alguns conselheiros levantaram ques�onamentos sobre o modo como a divisão foi realizada, ocasião em
que foi relembrado o processo de elaboração da proposta de divisão de recursos do Campus Bagé, que
teve início em 2014, com a criação de uma Comissão de Orçamento do Campus Bagé. Também foi
solicitado pelos conselheiros que esses materiais rela�vos ao orçamento do Campus Bagé estejam
organizados e disponibilizados de forma mais acessível para todos, facilitando assim o entendimento e a
tomada de decisões. O professor Leonardo Bidese de Pinho, por sua vez, relembrou que havia uma
sinalização da Direção e deste Conselho, de se formar uma nova Comissão de Orçamento para revisar a
proposta atual, no sen�do de se verificar possíveis variantes, indicadores e ajustes que se façam
necessários para a atualização da matriz atual aplicada pelo Campus Bagé, de modo aprimorar o modelo
u�lizado e se aproximar da realidade do Campus Bagé, inclusive com a inclusão de indicadores que
possam ser aplicados para incen�var ações dos próprios servidores. O professor Alessandro Carvalho Bica
fez uma breve fala sobre os trabalhos realizados pela Comissão de Orçamento, composta por an�gos
conselheiros, que realizou algumas reuniões durante 2022, mas que não chegou a uma proposta
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conclusiva que subs�tuísse a atual. O professor André Ricardo Felkl de Almeida destacou a necessidade
de se aplicar o atual modelo nesse momento, visto que ele é fruto de um longo estudo realizado pela
Comissão de Orçamento. Porém, ele entende que esse modelo deve ser atualizado com os dados
corretos e aprimorado para se aproximar da realidade do Campus Bagé. O professor Caio Marcello Recart
da Silveira solicitou que, quando forem discu�dos pontos de pauta como este, que a documentação seja
enviada com maior antecedência e com os subsídios necessários, dada a importância do tema e das
decisões que serão proferidas. O TAE Luciano dos Santos Almeida também sugeriu que esse ponto fosse
apreciado considerando o modelo de distribuição orçamentária atual e criado um novo grupo de trabalho
para pensar a distribuição orçamentária do Campus Bagé para os próximos anos. Ato con�nuo, a
coordenadora administra�va esclareceu alguns conselheiros sobre as divisões entre as rubricas de
custeio e de capital, por curso, lembrando que o Campus Bagé tem a possibilidade de transformar até
30% dos valores de custeio em capital (material permanente). Para isso, o Campus deve deliberar sobre
essa alteração. Ademais, após várias falas dos conselheiros, concluiu-se que se faz necessária a revisão
dos pesos da matriz de distribuição orçamentária do Campus Bagé, de maneira a adequá-la à realidade
do Campus Bagé. Alguns conselheiros ainda destacaram a necessidade de se manter a historicidade dos
processos decisórios rela�vos à criação dos pesos da matriz orçamentária do Campus Bagé,
especialmente para que os novos conselheiros possam se apropriar das informações, levando-os para
seus respec�vos cursos, de maneira a se chegar a melhor tomada de decisões. Da discussão realizada, foi
extraído o seguinte ENCAMINHAMENTO: aprovação da matriz de distribuição orçamentária do Campus
Bagé para 2023. Além disso, será enviado material complementar, contendo a distribuição detalhada dos
valores, por curso e por dotação, para que os cursos possam se manifestar quanto à mudança de rubrica
(custeio para capital, limitado a 30%).  O prazo para manifestação é até sexta-feira (12/05/2023).
Resultado: aprovado por maioria de votos. Abstenções: Gerson Alberto Leiria Nunes, Leonardo Bidese de
Pinho, Cláudia Laus Angelo, Caio Marcello Recart da Silveira e Cris�ano Peres Oliveira. Nada mais
havendo a tratar, às quinze horas e cinquenta minutos, foi encerrada a Reunião e redigida a presente Ata,
assinada pelo professor Alessandro Carvalho Bica, Presidente do Conselho. As declarações desta Reunião
estão gravadas e disponíveis para consulta. 

 

Alessandro Carvalho Bica

Presidente do Conselho

Assinado eletronicamente por ALESSANDRO CARVALHO BICA, Diretor(a) Campus Bagé, em
30/08/2023, às 17:10, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.
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